

Con el TLCAN, México "se durmió en sus laureles", dice Guajardo (El Financiero 27/07/17)

Con el TLCAN, México "se durmió en sus laureles", dice Guajardo (El Financiero 27/07/17) VALENTE VILLAMIL Ante la encrucijada en términos de comercio generada desde Washington con la renegociación del TLCAN, se debe reflexionar acerca de la necesidad de México de ir por nuevos mercados, pues "nos dormimos en nuestros laureles", de acuerdo con Ildelfonso Guajardo, titular de la Secretaría de Economía, quien participó en la celebración del décimo aniversario de ProMéxico. "Estuvimos 22 años en una zona de confort, una zona donde nuestros socios del sector privado y nosotros hicimos el trabajo que correspondía, pero al mismo tiempo podríamos decir que nos dormimos en nuestros laureles", dijo al hacer referencia a la próxima negociación. Guajardo habló ante decenas de funcionarios de Economía, la misma agencia ProMéxico, Bancomext y líderes empresariales, y llamó a colaborar para estar preparadas para cuando una coyuntura como la elección de Donald Trump vuelva a suceder. "Creo que hoy ha sonado el timbre para despertar y poder, conjuntamente con el sector privado mexicano, ir con fuerza y agresividad a despertar nuevos mercados y a diversificarnos para que, una próxima vez, una elección en Washington no ponga en vilo a la economía mexicana", agregó el funcionario. Ante este reto, Francisco González, director de Bancomext, dijo la institución busca expandir la presencia de empresas e inversiones mexicanas en Centro y Sudamérica, además de que se ha logrado un crecimiento de ocho por ciento en las exportaciones del país. Por definir jefe de negociación Entre hoy y mañana Economía definirá quién será la persona encargada de liderar las negociaciones técnicas por parte del equipo mexicano en las negociaciones para modernizar el TLCAN, anticipó el titular de la dependencia. "El nivel de jefe de negociación técnica lo estaremos definiendo esta semana, será el que esté en el día a día de la estrategia integral del proceso en el avance", dijo. Este cargo sería el equivalente al que ocupará por parte de Estados Unidos, John Mellen, quien se desempeña como representante asistente de comercio para el hemisferio occidental; mientras que por parte de Canadá será Steve Verheul, quien negoció el TLC de Canadá con la Unión Europea. Además, el funcionario mexicano agregó que la dependencia está proponiendo responsables de grupos de trabajo para abordar todos los temas del acuerdo de manera simultánea desde el primer día de las negociaciones, el 16 de agosto. "Obviamente algunos avanzan más ágilmente, otros tendrán que tener definiciones de negociación estratégica, pero se arranca en todos los temas", agregó Guajardo. Tanto México como EU buscan darle celeridad a las negociaciones debido al calendario político en ambos lados de la frontera y en este sentido, Economía espera efectuar entre seis y nueve rondas de negociaciones con un espacio de tres semanas entre cada una.